

CORRIENDO CONTRA EL TIEMPO

SEÑOR DIRECTOR:

Han pasado cuatro años desde el incendio que destruyó el CDT del Hospital San Borja, y los *containers* con los que se buscó enfrentar la emergencia y dar continuidad a la atención, han dado paso a espacios permanentes, inadecuados e insuficientes, que ya no dan para más.

A pesar de los esfuerzos y el compromiso del equipo de salud, la situación está en un punto crítico, que requiere un sentido de urgencia que hasta ahora se ha enredado en burocracia. El proyecto de reconstrucción está estancado hace un año, presa de disquisiciones administrativas y financieras, mientras los pacientes pierden la paciencia, y con razón; y los equipos de salud se las ingenian para seguir atendiendo.

La luz verde al proyecto depende hoy del Ministerio de Desarrollo Social, y es crucial que se apruebe a más tardar en junio próximo para abrir la licitación, comenzar las obras en diciembre de 2025 y contar con nuevas instalaciones a fines de 2028. Todo esto, a contrarreloj, antes de que se inicie un nuevo ejercicio presupuestario, y la instalación de una nueva administración de gobierno eche por tierra una vez más todo lo avanzado. La demora no solo afecta la salud de miles de pacientes, sino que también sigue exigiendo sacrificios de un equipo que ha trabajado bajo condiciones extremas por años.

Este proyecto no es un lujo, es devolver espacios de atención adecuados y dignos a una población que - pese a todo - está condenada a esperar al menos tres años más para recuperar su hospital. Le pedimos a las autoridades responsables que no sumen más tiempo a esta espera. Seguir posponiendo la solución sería una irresponsabilidad inaceptable.

Francisca Crispi

Pdta. Colegio Médico de Santiago